

## Stellungnahme

In dieser Stellungnahme geht es um das Thema Freundschaften und Familie von Jugendlichen. Die Frage ist ob Freunde oder familiäre Beziehungen wichtiger sind für Jugendliche? Dieser Frage stelle ich mich jetzt.

Es ist sehr schwer zu sagen ob für Jugendliche Familie oder Freunde wichtiger sind denn es kommt auf die Situationen und auf die Beziehung zur Familie drauf an. Denn Freunde kann man sich aussuchen und Familie nicht. Zum Beispiel eine Jugendliche hat keine gute Beziehung zu ihrer Familie. Denn in der Familie gehen sie alle nicht Respektvoll miteinander um und es wird keinem zugehört. Die Jugendliche hat eine Beste Freundin mit der sie über alles reden kann und alles übereinander wissen. Für sie ist also ihre Beste Freundin in einer Weise wichtiger, aber das heißt nicht das ihre Familie ihr nicht wichtig ist denn Familie bleibt und man hat das ganze Leben mit ihnen verbracht.

Noch ein Beispiel wäre ein Jugendlicher hat eine sehr gute Beziehung zu seiner Familie. Sie sind sehr offen und alle verstehen sich sehr gut und unternehmen auch öfter etwas zusammen. Der Jugendliche hat aber auch einen Besten Freund den er auch schon seit langen Jahren kennt und sie sich alles erzählen und immer für einander da sind sie sehen sich schon als eine Familie. Es es hier also schwer zu sagen wer für den Jugendlichen wichtiger ist. Es gibt aber auch Situationen in denen er eher mit seinem Besten Freund reden würde denn über manche Themen redet man nicht gerne mit seiner Familie drüber, dass heißt aber nicht das der Beste Freund direkt wichtiger ist. Beide sind für ihn am wichtigsten da könnte man sich nicht für eine Seite entscheiden.

Meiner Meinung nach sind Freunde und Familie wichtig. Es gibt natürlich Fälle in denen Freunde wichtiger sind, weil sie kein gutes Verhältnis zu ihrer Familie haben. Oder genau anders herum kann sie Familie wichtiger sein, weil die Person keine Freunde hat oder ihnen nicht zu 100 Prozent alles anvertraut und der Familie vielleicht schon.

Also es kommt ganz auf die Situationen der Personen an aber allgemein finde ich das man nicht sagen kann das Familie oder Freunde für einen wichtiger sind. Beides ist sehr wichtig und es ist gut Freunde zu haben bei denen man abschalten kann und mit denen man auch mal über Themen reden kann über die man nicht mit der Familie reden kann oder nicht will, da es einem unangenehm ist oder man die Familie nicht verletzen will, weil man vielleicht etwas schlimmes gemacht haben.

Die Familie hat man sich nicht ausgesucht, aber Freunde kann man sich aussuchen.